



NACIONES UNIDAS
CONSEJO
DE SEGURIDAD



Distr.
GENERAL

S/12140
12 julio 1976
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

**CARTA DE FECHA 12 DE JULIO DE 1976 DIRIGIDA AL PRESIDENTE DEL CONSEJO
DE SEGURIDAD POR EL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE KENYA**

Deseo señalar a su atención la situación extremadamente grave que se ha producido a raíz de las acusaciones totalmente falsas y malintencionadas de las autoridades de Uganda sobre una supuesta colaboración de Kenya en la reciente incursión israelí en el aeropuerto de Entebbe. Desde este incidente las autoridades militares ugandesas han emprendido una matanza sistemática e indiscriminada de ciudadanos kenianos en Uganda. Estos ciudadanos residen lícitamente en Uganda y contribuyen inmensamente a sustentar lo poco que queda de su economía ya desbaratada.

El Gobierno de Kenya desea presentar la protesta más enérgica posible por este inexcusable desconocimiento de las autoridades de Uganda de su responsabilidad internacional de proteger las vidas y los bienes de nacionales de otros países que residen lícitamente en su territorio. La persecución indiscriminada de kenianos, la tortura y el asesinato en masa de civiles que ya ha costado la vida a cientos de personas inocentes muestran al mundo entero el total desprecio de las autoridades de Uganda por el derecho internacional, la moral y la decencia humana. Kenya, cuyos ciudadanos se han visto expuestos constantemente a esta barbarie desde el golpe de estado de 1971, como lo demuestra elocuentemente la lista anexa de crímenes y de actos de provocación, ya no puede permanecer callada ante estas atrocidades y provocaciones. Kenya se reserva el derecho a tomar las medidas más adecuadas, de conformidad con el derecho internacional, para proteger la vida de sus ciudadanos.

Kenya ha dado asilo a millares de ugandeses que escapan de la opresión del actual régimen militar, y no tiene la intención de cometer actos insensatos contra estos inocentes nacionales de Uganda, a pesar de las atrocidades que comete actualmente el régimen militar ugandés contra ciudadanos kenianos. No obstante, las autoridades de Uganda serán consideradas responsables de todas las consecuencias de sus actos contra ciudadanos de Kenya.

En los últimos días las autoridades ugandesas han apostado fuerzas militares en la frontera con Kenya, aumentando así la tensión y el peligro de incidentes innecesarios en la zona.

A pesar de todos estos actos de provocación del Gobierno de Uganda, permítaseme reiterar una vez más que Kenya mantiene su dedicación a la paz y las buenas relaciones entre vecinos.

Deseo expresar la esperanza de que el Consejo de Seguridad no deje de observar estos ominosos acontecimientos, que llevan implícitas las más graves consecuencias para el mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales en esta zona. Solicito que esta carta y su anexo se distribuyan como documento oficial del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Muryua WAIYAKI
Ministro de Relaciones Exteriores

PRINCIPALES ACTOS DE PROVOCACION DE LAS AUTORIDADES
DE UGANDA CONTRA KENYA DESDE 1971

1971

1. En febrero de 1971, mientras el Sr. Ndolo Mwaniki y el Sr. Musyoki Mwaniki, ciudadanos de Kenya, se encontraban en sus lugares de residencia en Jinja, fueron muertos a golpes o ahogados o golpeados y ahogados por personal del ejército ugandés.
2. El Sr. John Maina, hombre de negocios de Kenya, fue detenido en Uganda por oficiales del ejército ugandés el 9 de abril de 1971, y hasta el momento se desconoce su paradero.
3. El Sr. Dominic Onyango Amoth, contador de categoría superior de la Comunidad del Africa Oriental en Tororo, fue muerto a tiros por oficiales del ejército ugandés en Mbale, la noche del 21 al 22 de abril de 1971.
4. El 26 de junio de 1971 el Sr. Okech Muga fue detenido por personal del ejército ugandés en su lugar de trabajo en Kisenyi, Kampala y llevado al cuartel de Lubiri. Sus parientes no lo han visto desde entonces.
5. El Sr. Raphael Ambinyo Omolo fue detenido en su casa de Kampala el 26 de junio de 1971 y desde entonces sus parientes no han vuelto a verlo.
6. El 6 de agosto de 1971 las autoridades ugandesas dieron muerte a golpes al Sr. James Mungai, que se cree había sido detenido en el puesto de policía de Kasese en Uganda.
7. El Sr. David Kabaka, keniano, fue dado como desaparecido en Uganda después del golpe militar de 1971, y no se ha sabido jamás de su paradero.
8. El Sr. George Nderitu, hombre de negocios keniano residente en Uganda, a quien buscaba el ejército ugandés, escapó a Kenya y en la fuga las autoridades ugandesas le robaron más de 3.000 chelines en la frontera.

1972

1. En octubre de 1972 personal militar ugandés detuvo al Sr. Samson Indeché y lo llevó al campamento militar de Makindi. No se ha vuelto a saber de él.
2. de noviembre de 1972 se informó que el Sr. Amarakar Suchdev, ciudadano keniano, había desaparecido de su domicilio en Liandunda (Uganda) y hasta el momento se ignora su paradero.
3. El 20 de diciembre de 1972 se informó que habían desaparecido el Sr. John Muli, periodista keniano, y sus amigos los Sres. Githome y Maundu; hasta el momento se ignora su paradero.
4. El 14 de marzo de 1972 personal del ejército ugandés penetró en Kenya y detuvo por la fuerza a un guardia de la policía de la administración y a dos miembros de la tribu de Turkana y los trasladó al cuartel del ejército de Moroto. Más tarde fueron puestos en libertad después de haber sido vejados y heridos.

1973

1. El 31 de enero de 1973 el Sr. John Okech Amara fue detenido por oficiales del ejército de Uganda en su oficina de la Sede Regional del Ferrocarril en Kampala y llevado a un destino desconocido. Se cree que el Sr. Amara fue posteriormente muerto.
2. El 7 de enero de 1973 tres ciudadanos de Kenya, James Ogola, Omolo Uruidha y Som Aringo, fueron muertos en Kampala por personal del ejército ugandés.
3. El teniente Omar Hussein, oficial de la fuerza aérea de Kenya, fue muerto de un disparo por un soldado ugandés mientras visitaba Uganda.
4. El 3 de enero de 1973 personal del ejército ugandés penetró en Kenya en un vehículo del Gobierno y disparó sobre pastores de Pokot hiriendo a uno de ellos.
5. El 8 de febrero de 1973 la policía de Uganda, en un vehículo Land-Rover del Gobierno, hizo una redada de inocentes ciudadanos de Kenya en Turkana y vejó a muchos de ellos. No hubo muertos.
6. El 4 de noviembre de 1973, cuatro soldados de Uganda, en compañía de un numeroso grupo de miembros de la tribu Sebei, entraron a Kenya, vejaron a ciudadanos inocentes y prendieron fuego a sus chozas.

1974

El Sr. Kungu Karumba, que había viajado a Uganda por negocios, desapareció el 14 de junio de 1974 y fue muerto por secuaces de Amin. En 1974 tribebños ugandeses, con el apoyo del régimen de Amin, siguieron acosando a nuestros ciudadanos a lo largo de la frontera común y robaron rebaños y otros bienes. Cinco ciudadanos de Kenya perdieron la vida.

1975

Los Sebei, los Karamonjong y otras tribus fronterizas de Uganda, armadas fuertemente por el régimen de Amin, continuaron sus ataques y latrocinios en Kenya.

1976

1. El 13 de febrero de 1976 dos mujeres kenianas estudiantes de la Universidad de Makerere fueron detenidas por las autoridades de Uganda en el aeropuerto de Entebbe. Una de ellas escapó pero no se han tenido noticias de la otra desde esa fecha.
2. El 15 de febrero de 1976 Amin hizo una descabellada declaración por la que reivindicaba para Uganda una gran parte del territorio de Kenya.

1976 (continuación)

3. El 16 de febrero de 1976 Amin reiteró sus pretensiones sobre parte del territorio de Kenya y declaró que quería que los habitantes de la zona reivindicada obtuvieran su independencia y formaran su propio Gobierno.
4. El 19 de febrero de 1976 Amin envió un cable al secretario general de la OUA en el que decía que los límites de Uganda con sus países vecinos adolecían de errores de índole geográfica e histórica.
5. A principios de abril de 1976, en medio de una campaña de terror contra los ciudadanos de Kenya, partidarios de Amin arrastraron por la fuerza a dos inspectores de ferrocarril, Patrick Mungai y Francis Owino, de un tren que iba de Kenya a Uganda, y los azotaron brutalmente.
6. El 8 y 9 de abril de 1976 helicópteros ugandeses manejados por pilotos militares violaron abiertamente el espacio aéreo de Kenya. Fueron arrestados y puestos más tarde en libertad.
7. El 20 de mayo de 1976 las autoridades de Uganda detuvieron a ocho empleados kenianos de la empresa KENATCO que pasaban por Uganda en tránsito hacia el Sudán. Estuvieron en la cárcel durante 39 días a pesar de haber contado con la autorización previa necesaria de las autoridades de Uganda.
8. El 19 de junio de 1976, en Jinja, aldea de la tribu Makenke, soldados ugandeses atacaron y dieron muerte a siete ciudadanos de Kenya y arrestaron a otros 14 después de saquear sus negocios y violar a sus mujeres en una campaña de terror. Después del incidente hubo un éxodo de ciudadanos de Kenya que regresaron a su patria en busca de seguridad.
9. El 30 de junio de 1976 Uganda presentó una denuncia según la cual las fuerzas armadas de Kenya habían entrado a Uganda y destruido un destacamento de policía, llevándose consigo a 18 policías.
10. El 4 de junio de 1976, en la reunión de la OUA celebrada en Mauricio, Uganda acusó a Kenya de haber colaborado con Israel en la incursión de Entebbe.